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Protokoll der Mitgliederversammlung des Schulvereins des Gymnasiums am Wall Verden 
25.4.2018 
Beginn: 19:32 Uhr, Ende: 20:20 Uhr 
 
Protokollant: Dr.-Ing. Jörg Peters, Schriftführer 
 
TOP 1:  

• Carola Meyer begrüßt die Anwesenden zur ordentlichen Mitgliederversammlung 
2018. 

• Die Einladung erfolgte ordnungsgemäß, da diese sowohl fristgerecht auf der 
Homepage eingestellt als auch zusätzlich per Email oder Brief zugestellt worden ist. 

• Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 
 
TOP 2: Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 28.03.2017 sind einstimmig 
angenommen. 
 
TOP 3: Tätigkeitsbericht des Vorstands 
Carola Meyer stellt die Arbeit des Vorstands im Jahr 2017 vor: 
Kommunikation: 

• Der Vorstand hat sich nach der letzte Jahreshauptversammlung 1x/Quartal getroffen, 
sonstige Absprachen erfolgten per Mail 

• Förderanfragen wurden je nach Bedarf per Mail oder auf den Vorstandssitzungen 
diskutiert und abgestimmt 

• Regelmäßiger Austausch / Rücksprache mit der Schulleitung  
– bei Bedarf 2x/Jahr Treffen zwecks Absprache anstehender Themen/Projekte 

• Austausch mit Herrn Görler bei Finanzierung von Projekten 
Veranstaltungen/Aktionen: 

• geva-Test am 27. Januar 2017 
• Elternsprechtage am 8. und 10. Februar 2017 
• Seminarfachkonzert am 15. Februar 2017 
• Präsentationstag am 24. Februar 2017 
• Theateraufführungen Sek II im Februar / März 2017 
• Anmeldung der neuen 5. Klassen am 18. Mai 2017 
• Einweihung Werkraum am 24.05.2017 
• Sommerkonzerte am 7. und 8. Juni 2017 
• Verabschiedung der Abiturienten am 15. Juni 2017 
• Sportfest am 19. Juni 2017 
• Vorstellung des Schulvereins am ersten Elternabend der 5. Klassen am 17. August 

2017 
• Begrüßungskonzert Bläserklasse 5 mit dem Modernen Orchester TuS Syke am 15. 

September 2017 
• Lesung Jens Baumeister für Jahrgang 5 am 15. November 2017 

Anschaffungen/finanzielle Unterstützung 2017 
• Kaffeemaschine  
• Fotowand „Schule ohne Rassismus“ 
• Pflanzen für die Pausenhallen 
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• Buchpräsente für Abiturienten 
• Jonglier-AG 
• Wasserspender 
• Sitzsäcke 
• Judoanzüge 
• Bücher für die Bibliothek 
• Beschaffungen von Musikinstrumenten aus der Lionsklub-Spende 
• Schulplaner 2017/2018 
• Schlüsselbänder 
• Literatur Französisch 
• Klemmbretter 
• Weihnachtsaktion für alle Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Schule 
• Fahrtkostenübernahme für Teilnahme an Landes-Sportentscheiden 
• Transportkosten Anlieferung Schulmobiliar (Tische und Stühle) 
• Finanzielle Unterstützung Vortragsveranstaltungen, z.B. Fair-Trade-Schule 

 
TOP 4: Bericht der Kassenwartin 
Susanne Osswald-Niemzok stellt den Kassenbericht 2017 vor: 

• Der Vermögensbestand des Vereins am 01.01.2017 betrug 19.139,32 €  
è 18.489,32 € Bank + 150 € Barkasse + 500 € Forderungen an die SV für Schulpullis 

• Der Verein hatte 2017 Einnahmen von 22.991,39 € 
und Ausgaben von 22.968,81 € è Gewinn in 2017 = 22,58 € 

• Der Vermögensbestand des Vereins am 31.12.2017 betrug 19.161,90 €  
è 18.761,90 € Bank + 150 € Barkasse + 250 € Forderungen an die SV für Schulpullis  

• Mitgliederanzahl Ende 2016: 303 
• Mitgliederanzahl Ende 2017: 310 (Eintritte: 29, Austritte: 22); aktuell: 313  
• Kassenbuch und Auszüge (liegen aus) 

Sie erwähnt im Bereich der Einnahmen insbesondere die Spendeneinnahme des 
Sponsorenlaufs, die Zuwendung der Stiftung der Kreissparkasse für den Werk- und 
Bastelraum sowie die Einnahmen aufgrund des Ausschanks während der Veranstaltungen in 
der Schule. 
Bettina Landwehr-Spöring berichtet von der Kassenprüfung gemeinsam mit Regina Grund. 
Aufgrund der neu gestalteten Abrechnungen und Darstellungen war die Kassenprüfung 
übersichtlicher und einfacher als in den letzten Jahren. 
 
TOP 5: Beatrix Wagner-Willmer und Bettina Spöring- Landwehr stellen den Antrag auf 
Entlastung des Vorstands. 
Dieser wird einstimmig angenommen. 
 
TOP 6: Wahlen 
Dr. Miriam Heise übernimmt die Wahlleitung. 
Als Schriftführer wird Dr.-Ing. Jörg Peters vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 
Als Kassenwartin wird Susanne Hans vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 
Als Kassenprüferin wird Susanne Osswald-Niemzok vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 
 
Alle drei nehmen die Ämter an. 
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Carola Meyer bedankt sich im Namen des Schulvereins und des Vorstands bei Susanne 
Osswald-Niemzok mit einem Blumenstrauß für Ihre geleistete gute Arbeit 
 
TOP 7: Ausblick auf das Jahr 2018 
Jutta Betke stellt die bereits getätigten als auch die geplanten Anschaffungen vor: 

• Finanzielle Unterstützung geHa-AG 
• Finanzielle Unterstützung der Aquarium-AG 
• Anschaffung von Dokumentenkameras für den Fachbereich Physik 
• Anschaffung von Magnetrührern für den Fachbereich Chemie 
• Übernahme der Teilnahmegebühren für den Känguru-Test Jg. 5 + 6 
• Schulplaner 2018/2019 
• Förderung der Bibliothek mit max. 500 €/Jahr als Dauerförderung 
• Förderung des Fachbereichs Französisch für Handapparat mit 150 € 

Dr. Miriam Heise erläutert die Neuerungen im Schulplaner 2018/19. Dieser enthält nun 
Raumpläne des Gymnasiums am Wall (Hauptgebäude). Die Absprachen erfolgten mit Frau 
Sehrt. In Anbetracht der erwarteten größeren Nachfrage sollen 350 Exemplare bestellt 
werden (150 für die Neuen, 200 für Andere). Die Bestellungen sollen möglichst klassenweise 
erfolgen. 
Herr Stelljes bittet darum, im nächsten Jahr in die Planungen mit eingebunden zu werden. Es 
könnten in Anlehnung an den Rotenburger Schulplaner mehr Informationen über das 
Angebot der Schule aufgenommen werden. 
 
Jutta Betke stellt die geplanten und teils bereits durchgeführten Veranstaltungen 2018 vor: 

• Der geva-Test wurde am 29. Januar 2018 während der Methodentage durchgeführt.  
Die Übergabe der Testergebnisse erfolgte am 10.04.2018 unter Beteiligung der KVHS, 
Agentur für Arbeit und dem Vorstandsvorsitzenden der Matthäi-Stiftung. Die 
Auswertegespräche finden in der Zeit vom 23. – 26. April 2018 statt.  

• Getränke und Gebäck wurden auf den Elternsprechtagen, dem Präsentationstag, 
dem Konzert des JBO Kreismusikschule Verden, diversen Theaterveranstaltungen 
sowie dem Benefizkonzert der Frauenberatung angeboten. Weitere Bewirtungen 
finden am 27. April 2018 beim Auftritt des Chanty-Chores und bei den 
Sommerkonzerten im Juni 2018 statt. 

• Abiturientenentlassung am 22.06.2018 – Übergabe Buchpräsent 
• Vorstellung des Schulvereins am ersten Elternabend der 5. Klassen im August 2018 
• Bläserklassenkonzert am 20.09.2018, Frau Rabe ergänzt, dass die Big Band 

„Ventilator“ spielen wird. In dieser Band spielt unter anderen Frau Vogel mit. 
• ggfs. Workshop Zollhaus-Boys am 27. September 2018 
• Vorbereitung 40 Jahre Schulverein – Jubiläum (21.08.2019) 

 
Frau Menzel stellt Ihre geplanten Aktivitäten als zukünftige Präsidentin des Inner Wheel 
Clubs Verden vor. Insbesondere erläutert sie ihre Vorstellungen zum geplanten Konzert der 
Zollhaus-Boys in der Aula des GaW vor. 

• Herr Balke ist Schauspieler und Lehrer und hat mit vier jungen Männern aus Syrien 
eine Veranstaltungsgruppe zusammen mit dem Musiker Stengert gegründet. 

• Die vier jungen Männer singen, tanzen und führen Stücke auf. 
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• Der Name Zollhaus begründet sich in der Ankunftshalle in Bremen. 
• Die Veranstaltung soll zweimal eine Stunde dauern plus Pause dauern. 
• Die Veranstaltung soll von Inner Wheel finanziert werden und dann vor allem 

Spendeneinnahmen z. B. für Refugium generieren. 
• Inner Wheel sorgt für die Ordnungskräfte in der Aula. 
• Der Schulverein wird gebeten, das Catering zu übernehmen. Diese Einnahmen 

verbleiben beim Schulverein. 
• Inner Wheel bittet um Unterstützung bei der technischen Realisierung, Frau Rabe 

schlägt vor, die Technik AG und eventuell Moritz Bölter zu engagieren (gegen einen 
Obulus). 

• Frau Rabe sorgt für den Kontakt zwischen Inner Wheel und Technik AG. 
 
TOP 8: Verschiedenes 
Carola Meyer berichtet von einer geplanten Auffrischung des Atriums der Schule und einem 
möglichen Antrag von Frau Dr. Bachmann. 
 
Carola Meyer beruft im Namen des Vorstands Susanne Osswald-Niemzok und Sandra 
Findeklee in den Beirat des Schulvereins zur Unterstützung des Vorstands. 
 
Zum Abschluss bedankt sich Herr Stelljes beim Schulverein für die umfangreiche 
Unterstützung der Schule. Die Sitzsäcke werden sehr gut angenommen. Die 
Dokumentenkameras wurden schon bei einer Referendarsprüfung wie selbstverständlich 
eingesetzt, ... 
 
Carola Meyer schließt die Sitzung um 20:20 Uhr. 
 
Verden, den 01.05.2018 
 
Dr.-Ing. Jörg Peters 


